

Fecha 23.03.2009	Sección Primera-Nacional	Página 31
---------------------	-----------------------------	--------------

CONCIENCIA

Colima, entre los oasis de México

COLIMA.— Según expertos, esta entidad es privilegiada debido a la gran cantidad de agua con la que cuenta.

Además del líquido que provee la zona montañosa y volcánica del norte del estado, Colima es receptor de gran cantidad de agua de Jalisco y Michoacán, lo que permite el llenado natural de los mantos freáticos. Sólo por los valles de Tecomán y Colima pasan 50 millones de metros cúbicos de agua a 300 metros de profundidad, provenientes de las filtraciones de los estados vecinos.

Oscar Ávalos Verdugo, director de la Comisión Estatal de Agua, señala que la precipitación pluvial anual en promedio de 800 milímetros.

Todos estos beneficios ubican a la entidad como una de las que tienen el mejor abasto de agua, lo que garantiza 98.5% de cobertura domiciliaria.

Sin embargo, Tania Román Guzmán, gerente Operativa de la Comisión del Río Ayuquila-Armería, reconoce que hay problemas para distribuir la riqueza de agua en toda la entidad.

“El estado por sí solo

no puede mantenerse de agua, debe trabajar con Jalisco y Michoacán, a fin de que el agua que se utiliza alcance para todos”, explicó.

El desabasto sectorial se debe a que hay zonas donde ha sido difícil la extracción de aguas subterráneas, dijo el gerente estatal de la Comisión Nacional del Agua, Gerardo Hernández.

Estos expertos coinciden en que todavía falta mucho para concientizar a la población sobre el uso racional del agua.

Ávalos Verdugo considera que deben impulsarse “nuevas conductas, mediante programas de cultura del agua dirigidos a toda la población”.

Román Guzmán explica que Colima tiene “agua suficiente para 30 años, pero el problema no es de abasto, sino de consumo. Si seguimos desperdiciando agua, seguro durará menos años”.

Hernández Cervantes puntualiza que “Colima es un estado privilegiado, lo que queremos es que haya un control ordenado para que el agua no se desperdicie o se haga mal uso de ella”.

—BERTHA REYNOSO

